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街区 LUOHE06 漯河

市区交通路社区

本报讯 （记者 王 辉 实习生 高 丽）
家里的客厅，是会见亲戚朋友的地方，而源
汇区马路街街道交通路社居委的“会客
厅”，是专门接待辖区居民的。

“来这儿的都是‘客人’，有啥事要给社
区反映，先喝一杯茶，咱们好好聊一聊。”4
月12日上午8点，交通路社居委主任晁君一
上班，就把几位反映问题的居民迎进了“会
客厅”。

“会客厅”不大，约 10平方米。虽然面
积不大，但是“麻雀虽小、五脏俱全”，几
张黑色沙发围成一圈，茶几上放着茶杯和开
水。“会客厅”的登记本上，时间、来的客
人、接待情况都写得清清楚楚。

在这个小小的“会客厅”里，不少问题
得到了解决。

文化路一栋居民楼的下水道，经常向外
冒污水。这个下水道之所以年年堵，一是挨
着菜市场，人流量大，二是旁边有多个门面
房，临街店铺排水量大。近日，随着气温渐
渐升高，污水散发的气味儿十分难闻，严重
影响了附近居民的日常生活。4月初，多位
附近居民来到“会客厅”，就此事和社区工

作人员谈了大半天。
社居委工作人员了解大致情况后，立即

赶到现场调查，并及时将有关情况反映给相
关部门。4月 10日，相关部门答应，尽快安
排人员疏通下水道。

这只是社区“会客厅”成立后为居民解
决的问题之一。

从 3 月 1 日成立至今，社区“会客厅”
接待居民近百人，涉及的问题有低保、文明
养狗、邻里纠纷、庭院卫生等30件，除转给
政府职能部门一件外，其他问题都得到了解
决。

“其实，我们建立这样一个‘会客厅’，
主要是想和辖区居民有一个沟通平台。居民
有啥困难让社区帮忙，可以来这里聊一聊。
居民觉得哪个社区工作人员做得不好，也能
来这里说一说。我们能办到的、应该改的，
一定尽快办、立即改。”晁君说，社区“会
客厅”每个工作日都向居民开放。辖区居民
还可以把这里当成一个聚会场所，平时可以
结伴来这里坐一坐，泡杯清茶拉拉家常。另
外，社居委还会邀请辖区人大代表、政协委
员、退休党员、片警来，面对面地和居民们
交流，一起商量、策划社区活动。

有啥烦恼到社区“会客厅”聊聊
成立一个多月，“会客厅”里解决邻里纠纷等问题29件

44月月1212日上午日上午，，在社区在社区
““会客厅会客厅”，”，交通路社居委主交通路社居委主
任晁君任晁君（（右一右一））和反映问题和反映问题
的辖区居民沟通交流的辖区居民沟通交流。。

本报记者本报记者 王王 辉辉 摄摄

本报讯（见习记者 王麓棣）“人民
路丁湾蔬菜市场门口下水道堵塞，污水
都流到马路上了，气味难闻，希望相关
部门尽快处理。”4月 11日，市民张女士
拨打本报新闻热线反映。

4月 12日上午，记者来到市区丁湾
蔬菜市场门口，看到污水沿着人民路由
东向西流淌，有十几米远。窨井旁边有
一处凹槽，凹槽里全是油污，散发出阵
阵恶臭。一些油污流到了辅道上，给行
人和骑车市民带来很多不便（如图）。

“污水太难闻了，令人作呕。”市民
张女士告诉记者，“这种情况差不多有两
个星期了。天气越来越热，这里越来越
臭，现在我都不从这里走，太难闻了。”

“丁湾这边饭店多，每天会产生大量
的油污。有些商贩把剩饭剩菜直接倒进
下水道造成了堵塞。”附近一位居民告诉
记者，“舒适的生活环境，需要大家共同
创造。希望相关部门能尽快解决此事。”

本报讯（记者 吴艳敏）“你来看看
吧，我们店铺门前的下水道堵了，污水横
流。”4月 10日，市区淞江路大唐世家小
区临街店铺商户彭先生，给本报打来热线
电话，希望有关部门尽快疏通下水道。

当日上午 10时许，记者来到彭先生
店铺门前，发现有一大片污水（如图）。

“天气一天比一天热，现在都臭气熏
天了，再热一点，我们可咋办？！”彭先生
说，“下水道堵塞有半年多了。之前，我
们商户凑钱疏通过一次。可是，现在又堵
塞了。总不能堵一次清一次吧？！”

另一家店铺的老板朱先生说，他们疏
通过下水道，但不能从根本上解决问题。

“你再往前走走看看，这一路近20家
商户门前的下水道都不通。”朱先生说。

“前几天下雨，到处都是水，没办法
了，我们找点砖铺在门前，要不根本就没
法下脚。迫切希望有关部门整修下水道，
让附近商户安心做生意。”另一名商户说。

记者将问题反映给郾城区创卫办相关
负责人。该负责人表示，会尽快派工作人
员到现场查看，看看属于哪个部门管理，
然后再让相关部门尽快处理。
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污水外溢 气味难闻

□文/图 本报记者 郝河庆
见习记者 尹晓玉

“我在医院有熟人，能把医保的住院报
销比例提高到90%。运作这样的事，需要先
交点钱，让我去疏通关系……”4月 11日下
午，市民李阿姨在市区一家医院门口，遇到
了一名中年男子，声称可以提高医保报销比
例，并向其索要3000元好处费。李阿姨本打
算第二天把钱给该男子送去，但被医院医生
劝阻：这是一个骗局。

市民：为省钱险些上当

4月 12日上午，记者来到市六院，听李
阿姨讲述了她的经历。

李阿姨67岁。最近，她的老伴因突发心
脏病住进市六院。4月 11日下午，李阿姨外
出吃饭时，在医院门口碰到了一名男子。

“当时我买了一份粉浆面条，正准备赶
回医院。有个40多岁的中年男子，走到我跟
前拦住了我，说跟我是同村的，问我在这干
啥呢。我就随口说俺家老头住院了，我在医
院伺候他。”李阿姨说，听说她的老伴在住
院，那么男子就询问主治医生是谁。

当李阿姨说出主治医生李伟的名字后，
该男子表示，他和主治医生是关系特别好的
朋友，可以帮李阿姨把医保卡报销比例提高
一些。说罢，该男子拿出手机，声称是给李
伟医生打电话，并在打完电话后说，可以把
李阿姨老伴的住院报销比例提高到90%，但
运作这件事需要打通一些关系。当即，该男
子向李阿姨索要3000元钱，并要求李阿姨先
交500元定金。

“俺老伴的医保能报 60%左右，我一听
可以报销90%，可高兴了，赶紧拿出钱包掏
了 500元钱准备给他。但给他钱那一瞬间，
我又害怕他是骗子。我犹豫了一下，就跟他
说，要不等明天俺闺女来了再交钱。”李阿
姨说，当她提出明天由女儿来交钱时，该男

子愉快地答应了。
稍后，李阿姨回到医院，把这件事告诉

了老伴。没想到，同病房的刘大爷听后，说
他在也遇到了同样的事。

“4 月 10 日下午 4 点多，我输完水去吃
饭。回医院时，在电梯口碰到一个中年男
子。他一直跟着我。我以为他要抢劫，就大
声质问他为何跟着我。那名男子小声跟我
说，他在医院有熟人，可以把医保报销比例
提高到90%。我一听就觉得是骗子。我也骗
他说，我儿子是卫生局局长，我咋不知道报
销比例还能通过私人关系提高啊，他一听就
跑了。”刘大爷告诉记者。

医院：发现骗子立即报警

4月 11日下午，听刘大爷说也遇到了这
样的一个人后，李阿姨赶紧去找李伟医生求
证。

“李医生当时就说我肯定是遇到骗子

了，他可没有把医保报销比例提高的本事，
还再三嘱咐我千万不要相信，更不能给那人
一分钱。我这才清醒过来。现在的骗子花样
真多，差一点我就被骗了。”李阿姨说。

4月 12日上午，记者在市六院心外科办
公室见到了李伟医生。

“我听病人说了这件事后，感到非常震
惊。现在骗子的手段是越来越多，以提高医
保报销比例来诈骗的事，我还是第一次听
说。为避免更多的人被骗，我赶紧向院领导
汇报了此事。”李伟说。

“接到李伟医生的汇报后，医院非常重
视，立即进行了调查。目前，只发现两名病
人遇到过这样的事，尚未发现有人被骗。根
据李阿姨和刘大爷提供的该男子的外貌特
征，下一步我们会加强巡查，一旦发现该男
子的行踪，将立即报警。”市六院办公室主
任沈玉琴说，医保报销比例是国家统一规定
的，谁也不能擅自提高报销比例。希望病人
及其家属提高警惕，千万不要上当。

花钱能提高医保报销比例？骗人的！

根据刘大爷提供的根据刘大爷提供的
时间和地点时间和地点，，李阿姨来李阿姨来
到医院保卫科查看监控到医院保卫科查看监控
视频视频，，查找那名行骗男查找那名行骗男
子子。。


